
Para explicar en clase (SS. 14, 55 f., 68 f.): 
 

TÚ / VOS. UD. / UDS. 

  R   R 

 TÚ   TÚ  

  R   R 

SÍ (AFIRM.)  R SÍ (AFIRM.)  R 

 VOS.   VOS.  

  R   R 

      

  R   R 

 UD.   UD.  

NO (NEG.)  R NO (NEG.)  R 

  R   R 

 UDS.   UDS.  

  R   R 

--: 2 p. sing sin “s”; r -> d (OJO con la excepciones) 
--: como el presente de subjuntivo (3ª persona singular bzw. 3ª persona plural) 
--: como el presente de subjuntivo (2ª persona singular bzw. 2ª persona plural) 
--: como el presente de subjuntivo (OJO con la excepciones) 
 
R: (1) AFIRM. IMP+PR.  (2) NEG.: NO + PR + IMP 
 
(1) CUIDAR(SE) 
TÚ / VOS.: Cuida, cuídate; cuidad, cuida(r)os; no cuides, no te cuides; no cuidéis, no os cuidéis 
UD. / UDS.: Cuide, cuídese; cuiden, cuídense; no cuide, no se cuide; no cuiden, no se cuiden 
(2) ENTENDER(SE) 
TÚ / VOS.: Entiende, entiéndete; entended, entende(r)os; no entiendas, no te entiendas; no entendáis, no os entendáis 
UD. / UDS.: Entienda, entiéndase; entiendan, entiéndanse; no entienda, no se entienda; no entiendan, no se entiendan 
(3) SALIR(SE) 
TÚ / VOS.: Sal, salte; salid, sali(r)os; no salgas, no te salgas; no salgáis, no os salgáis 
UD. / UDS.: Salga, sálgase; salgan, sálganse; no salga, no se salga; no salgan, no se salgan 


